
Protokoll 
der Fachschaftsrätevollversammlung vom 02.07.12
Verteiler: https://lists.schokokeks.org/mailman/listinfo.cgi/fsrvv

TOP 1:                                                  Vorstellungsrunde/ Anwesenheitsliste  

Delegierte:  Timo (Ev. Theologie), Amrei (Ev. Theologie), Caro (FS Phy-
sik), Inka (FS Physik), Luise (FS EKW), Eva (FS EKW), Fine 
(I&O),  Pia  (FS  WiWi),  Sonja  (GHG),  Natalja  (FS  Politik), 
Lena (FS Politik), Phillip (FS Philosophie), Alex (bbp), Störte 
(bbp),  Jochen  (FS  Geschichte),  Chistian  (FS  Geschichte), 
Kim (FS Philosophie), Jan (GHG)

GA: Amrei, Timo
Gäste: Martin (FS Physik)

TOP 2:                                                                   Kritik am letzten Protokoll  

Keine Kritik am letzten Protokoll

TOP 3:                                                              Vorschläge zur Tagesordnung  

Keine weiteren Vorschläge oder Ergänzungen zur vorgelegten TO.

TOP 4:                                                                              Post/ Mitteilungen  

Ministerium gibt bekannt, dass sie sich nicht zur Grundordnungsän-
derung bzgl. der Zusammensetzung der QS Mittelkommission äußern 
werden, da sie nicht in die Autonomie der Hochschule eingreifen wol-
len.

TOP 5:                                                                                                  Räte  

GA

09.07.12 16.07.12 23.07.12

EKW/Psycho I&O

Kasse e. V.

TOP 6:                                                 Fächerübergreifende Zusammenarbeit  

Berichte aus den Fachschaften & Gruppen
FS : kommenden Samstag (07.Juli) Schlosstagung + Schlossfest

5. Juli WiWi Party@Club27. Gleichzeitig Biochemiker Party 
Wer sich ums Clubhaus in welcher Weiser an diesem Tag 
kümmern will ist nicht klar. Interessierte melden.

Berichte aus den Arbeitskreisen
AK ZSV: In den kommenden Wochen sollen einzelne Punkte des Ge-

setztes vom AK in ihrer Tragweite für die FS(VV) vorgestellt 
werden. Heute: Nach der Gesetzesvoralge ist keine Wahl aus 
Vollversammlungen möglich (Die  jetzigen Fachschaften sind 
quasi öffentliche Vollversammlungen der Studienfächer). Die-
ses ist in Zukunft  auch möglich,  jedoch dürfen diese keine 
Leute z.B. in das zentrale Exekutiv-Organ (Nachfolge Struktur 
der erweiterten FSVV) entsenden. Wenn wir das Modell der 
erweiterten FSVV in  einem legalen  Rahmen der  Verfassten 
Studierendenschaft überführen wollen, brauchen wir eine le-
gale Definition von Fachschaften.
Definition von Gruppen: Wenn unsere Vorstellung von der VS 
eine Überführung der erweiterten FSVV ist, müssen wir wis-
sen, wie wir diese definieren. Es muss geklärt werden, wer 
dieser in Zukunft angehört (also ob neben den Fachschaften 
weiterhin Hochschulgruppen zugelassen sind oder nicht, und 
wie dann die beteiligten Gruppen festgemacht werden).
Fachschaften & Gruppen, beschäftigt euch damit!

Wahlen: Mensa  Wilhelmstraße  macht  wieder  Probleme  mit  Flyer-
Anmeldung und Austeil-Uhrzeiten. Wir sollten uns mit der Re-
gelung nach den Wahlen beschäftigen! Momentan bis 11:30 
Austeilen und vor 14:15 einsammeln. Es werden noch Leute 
für die Infostände morgen und übermorgen benötigt! Doodle 
im Anhang!

Campus der Zukunft:
Rita Haller-Haid hat ein Gespräch mit Finanzministerium und 
Rektorat angezettelt, was nicht in Koordination mit BI gesche-
hen ist.

Islamzentrum:
Unklarheiten ob Interimsstudienkommission noch tagt  sollte 
oder die nicht konstituierten

Systemakkreditierung:
Viele  Rückmeldungen  aus  den Fachschaften,  der  Rest  folgt 
hoffentlich, treffen Freitag 14:00 Räte Büro, dann wird auch 
Stellungnahme verfasst.

Flexifenster:
Im WiSe soll ein gescheiter Fragebogen zum Flexifenster erar-
beitet  werden,  Interessierte  können  sich  bei  Prof. 
Strübing(Soz)  für  ein  Seminar  im  WiSe  melden,  allerdings 
werden zum WiSe bereits schon Studiengänge mit Flexifens-
ter anlaufen.



TOP 7:                                                          Hochschulpolitik/ Gremienarbeit  

StruKo: AK tagt Mittwoch 14:00 direkt vor der Kommissionssitzung.

AG Lehrer_innenbildung: Uni möchte sich einen Schwerpunkt Gemein-
schaftsschule geben. Es soll eine „Tübingen School of Edu-
cation“ geben zur Koordination der Lehrer_innenausbildung. 
Dieser Einrichtung (TÜSE) sollen auch Studiengänge zuge-
ordnet  werden (Problem Studiengänge  bei  Zentralen  Ein-
richtung; vgl. IslTheol). Dies TüSE soll aber auch bei der in-
haltlichen Gestaltung der Fächer mitsprechen dürfen (pro-
blematisch, wenn sich nur noch Schulstoff im Lehrangebot 
angeboten wird!). Die Tübinger Lehramtsfachschaft (TüLa) 
trifft sich Donnerstag 20:00 und wird sich damit beschäfti-
gen.  

AstA Umweltreferat:
Donnerstag lief CO² freies public viewing, die Anlage kann in 

Zukunft auch anderweitig genutzt werden!

TOP 8:                                                            Überregionale Hochschulpolitik  

LAK: War gestern in Tübingen, allerdings nicht beschlussfähig, es 
gab aber auch nichts  zu beschließen.  Es wurde über Ho-
schulräte kritisch diskutiert. Die fzs wird Mittel zur VS Ein-
führung zur Verfügung stellen, die LAK fordert diese in Se-
minare  z.B.  zur  Finanzreferent_innen  Ausbildung  zu  ste-
cken.

TOP 9:                                                                                 Allgemeinpolitik  

TOP 10:               Soziales/ Ausländische Studierende/ Frauen/ Umwelt/ Kultur  

TOP 11:                                                                                         Sonstiges  

LHG  lädt  zur  Podiumsdiskussion  über  Zwangsgebühren 
durch die VS jetzt gleich im Kupferbau, alle hin da!

f.d.R.d.P. 

Timo und Amrei


